
Compte rendu du Conseil d'Ecole 
de LANGEAIS H. Pellet  Elémentaire

tenu le jeudi 11 juin 2015

I. PRESENTS
1. Les enseignants : Mmes FRANCO, LARRAMENDY, GUIGNARD, BRAYER, LEGOY, LOYEAU et MALO MM 
CAMONI, DEBERGE, DELOUP, GASNIER et CLEMENT
2. Réseau d'aides 
Mme AILLET, Mme ROLLAND-WERDEFROY, Mme GASNIER excusées
3. Les représentants de la municipalité
Maire : M. ROIRON
Adjoint à la Culture, l'Education et la Jeunesse  : M. PIRES 
Conseillère municipale déléguée aux affaires scolaires : Mme MASFRAND 
4. Les représentants des parents d'élèves
CMEL :  Mmes RIBES-RUESCAS, CAMEL, BERREFAS, CHAMPAGNE, GUERCHE et FONTAINE, M. RIBES-
RUESCAS
FCPE : Mmes LEVESQUE et RAPICAULT.
APE : Mmes FAIVRE, ECHAUDEMAISON et VERON L.

5. D.D.E.N. : Mme BOILEAU excusée
6. I.E.N. : Mme  GRASSIN excusée
Personnes invitées à titre technique :
7. Mairie Administration générale : Mme LE FORBAN
8. Centre social de la Douve : Mme FAUCHER, directrice, et Mme MARTEAU

II. SUJETS ABORDES

1. Mouvement du personnel  
Mmes MALO et LE CORRE quittent  l'école.
Mmes LEZE et MOISSON arrivent.
M. DELOUP est dans l'attente des résultats du mouvement.

2. Prévision des effectifs et organisation des classes pour la rentrée 2015  
L'école figure sur la liste des écoles pour une ouverture conditionnelle. Pour le moment, pas de décision. 

Présentation des effectifs et de l'organisation des classes (sans ouverture):
CP : 60  CE1 : 69  CE2 : 54 CM1 : 60  CM2 : 56
Total : 299 Moyenne par classe : 27,2

Pour atteindre le seuil de 28 élèves, il faudrait 9 élèves supplémentaires. L'école a jusqu'au 16 juin pour faire  
remonter  les  effectifs  à  l'inspection  de  circonscription.  Si  l'ouverture  n'est  pas  annoncée  en  juin,  un 
comptage des élèves aura lieu à la rentrée.

Un courrier a été adressé à Mme l'Inspectrice de la circonscription, attirant notamment son attention sur le 
profil de l'école. Cette année, ce sont 95 Equipes Educatives et Equipes de Suivi de Scolarité qui se sont  
tenues pour des élèves ayant des difficultés (dont 77 réunions pour les classes ordinaires). Pour ce qui est 
de l'activité du RASED au sein de l'école, il s'agit d'environ 70 élèves concernés (soit le quart des effectifs) :  
psychologue scolaire intervient auprès de 35 elèves, la Maîtresse G auprès de 10 élèves, la Maîtresse E suit 
24 élèves suivis et a réalisé 14 bilans.
Le CMEL envisage une pétition pour appuyer la demande de l'école.

Les admissions ne sont pas encore complètement achevées (encore 4 enfants de la maternelle à inscrire)
S'il n'y a pas d'ouverture, la répartition des élèves serait la suivante : 
CP A : 27 élèves : CP B : 27 ; CP-CE1 : 25 ; CE1 : 28 ; CE1-CE2 : 27 ; CE2 : 28 ; CE2-CM1 : 25 ; CM1 A :  
28 ; CM1 B : 28 ; CM2 A : 27 (+ 1 élève de l'ITEP) ; CM2 B : 28



Si une ouverture était prononcée, l'effort porterait sur les classes de cycle 2.
La composition des classes sera affichée la veille ou le matin de la rentrée (sous le porche et sous le préau).
La rentrée est fixée au mardi 2 septembre pour les élèves. 
Les enseignants effectueront leur pré-rentrée le lundi 1er septembre.

3. Bilan de la coopérative scolaire  
Situation au 19 février (dernier Conseil d'Ecole) 2015 : le solde créditeur à 1140,82  euros (relevé du 
30/01/2015)

Recettes
Subvention municipale pour coopérative 7200,00
Subvention municipale classes de découvertes 4000,00
Don CMEL   400,00

Dépenses en euros
Spectacle de jazz   534,00
Tissu pour spectacle de musique celtique     40,00
Outillage jardin      41,50
Matériel de sport   147,40
Idem     82,90
Subvention municipale pour les classes de découvertes reversée 4000,00
Subvention municipale pour coopératives de 10 classes 6000,00

Situation au 11 juin 2015 : solde créditeur à 1895,02 euros  (relevé du 29 mai 2015)

Crédits à venir :
Don CMEL   150,00
Débits à venir :
Subvention municipale pour coopératives de 2 classes 1200,00

Le prochain solde devrait être créditeur à   845,02 €

4. Equipement informatique
Installation de trois vidéo-projecteurs avec ordinateurs le 3 juin
S'il y a ouverture de classe, il faudra penser à une rallonge budgétaire pour équiper une classe en matériel 
informatique (+ tableau et mobilier)

5. Compte rendu de l'exercice alerte-incendie
Réalisé ce jour. RAS.
Evacuation  réalisée  en  4  minutes.  Le  procès-verbal  est  remis  à  Mme  MASFRAND.
A noter qu'il n' y a toujours pas de sonnerie dans la salle de musique et au Centre de Loisirs. Les services 
de la mairie font état qu'il s'agit de 2 bâtiments différents.

6. Sorties et animations scolaires
Sorties nombreuses qui se sont déroulées dans de bonnes conditions et sans participation financière des 
parents.  Ces sorties n'ont été possibles qu'avec la bonne volonté des parents accompagnateurs que nous 
remercions. 

Réalisées depuis le dernier Conseil d'Ecole :
Fin mars-début avril : classes de découvertes à Lion /Mer (14) (classes de Mmes LEGOY et LOYEAU)
22 et 29 mai Sorties vélo (classes de Mme LEGOY et M. CAMONI)
22 mai Sortie au zoo de Doué la fontaine (classe de M. CAMONI)
01-05 juin Classes de découvertes à Arville (41) (classes de MM DEBERGE et CLEMENT)

Sorties prévues :
16 juin Rencontre inter-écoles de rugby (classes du cycle 3)



22 juin Sortie  à Terra Botanica (classes de Mmes CREPIN, FRANCO, larramendy, M. DELOUP)
26 juin Randonnée à pied sur la commune (presque toutes les classes)
30 juin Sortie à Loches (classes Mme BRAYER et M. CLEMENT)
2 juillet Sortie vélo (classe M. CLEMENT/Mme LE CORRE)

S'y ajoutent les sorties Ecole et Cinéma, à la ferme O'Poney, et piscine.

7. Mise en place de l'étude surveillée
Sujet qui a été abordé lors du précédent Conseil d'Ecole. Il y a eu très peu d'inscriptions enregistrées par le 
Centre Social de La Douve, seulement 3, alors que le minimum était  fixé à 10. Le dispositif  a donc été 
annulé pour la fin de l'année scolaire. Une inscription va être reproposée à partir du 22 juin pour septembre.  
Le tarif est fixé à 1,80 € jusqu'à 17 h 30. Un représentant de La Douve sera invité pour présenter l'étude 
surveilllée et le CLAS aux réunions de rentrée.

8. Travaux
Travaux demandés par les enseignants : une liste sera adressé en mairie au début du mois de juillet.
 
Local de rangement matériel de sport : 
Local qui serait situé dans la cour, à proximité du restaurant scolaire. Projet « budgetté » à hauteur de 2000 
€, ce qui semble peu pour l'achat et l'installation ; M. PIRES pense plutôt que cela reviendrait à 3000 € pour 
une surface de 19 m².  Il propose, avec l'appui d'artisans locaux et la coopération de parents d'élèves, de 
fabriquer un local. Autres propositions : chercher un container (CMEL), agrandir les placards du gymnase 
(M. CAMONI).  Au final,  aucune décision n'est  prise.  Il  faudra cependant  avancer  sur  ce dossier  car du 
matériel  de sport  et de jardinage est actuellement stocké dans les couloir,  ce qui pose un problème de 
sécurité.

Réalisation d'une piste routière dans la cour :
Manque de budget pour la peinture ou problème technique mais pas bien identifié. Deux enseignants (MM 
CLEMENT et  CAMONI)  se proposent  de peindre cette  piste  (dont  les plans ont  été communiqués l'été 
dernier) ou de réaliser un pré-tracé avant la venue des services techniques, des parents se proposent de les 
aider. M. le maire prend l'engagement que cette piste soit faite durant l'été.

9. Entretien des locaux
L'entretien a été repris en régie par la mairie au debut de l'année
Un mail avait été envoyé par l'école durant les vacances de Pâques précisant des points à améliorer : pas 
de  ménage  pendant  les  vacances  de  Pâques,  des  conditions  de  propreté  très  aléatoires,  des 
dysfonctionnements (portes pas toujours fermées, lumières pas toujours éteintes). Le même constat avait 
été fait par les élus et les services techniques. Et pourtant, il y a davantage d'heures allouées au ménage. M. 
DELOUP remarque peut-être un manque de formation. Un second aspirateur devrait être acheté.

10. Demande relative à l'utilisation des terrains de foot pour le rencontre inter-écoles de rugby
La rencontre n'aura pas lieu sur le terrain d'honneur de football. Un gros investissement a été réalisé par la  
mairie (de l'ordre de 30000 €) et la venue de 300 élèves risque de détériorer la pelouse. Proposition est faite 
de délocaliser la rencontre sur les terrains du collège mais ce n'est pas possible car trop loin. Le tournoi aura 
donc lieu sur le terrain de rugby, à condition qu'il soit  tondu.

11. Questions CMEL 
Augmentation du prix des repas est-elle due à l'embauche d'une personne pour surveiller ? Non, elle est due 
à  l'augmentation du coût des achats. Le tarif en inscription régulière est  fixé à 3,00 € mais le prix de revient  
d'un repas pour la mairie est de 6,00 €.

Le CMEL relève beaucoup d'incidents dans la cour durant la pause méridienne.
En ce qui concerne le nombre d'accidents sur le temps Ecole :

pour 2012-2013 : le directeur n' a pas retrouvé d'informations dans les archives 
pour 2013-2014 : 5 déclarations d'accidents ont été rédigées.
pour 2014-2015 : 5 déclarations d'accidents. Stabilité pour un nombre d'élèves en augmentation.



Ce présent compte rendu sera consultable  par voie d'affichage et sur le site de l'école 
http://ec-langeais.tice.ac-orleans-tours.fr/eva/

jusqu'au prochain Conseil d'Ecole. 
Chaque membre du Conseil d'Ecole en a reçu un exemplaire.

Il ne sera pas diffusé auprès de toutes les familles. Néanmoins, les personnes qui en feront la 
demande en auront une copie.

C.M.E.L F.C.P.E AP.E. Le directeur
Mme CHAMPAGNE Mme LEVESQUE Mme VERON M. CLEMENT

http://ec-bourg-veigne.tice.ac-orleans-tours.fr/eva/

